



El director de la Cátedra de Cooperación Internacional y con Iberoamérica, Rafael Domínguez, intervino en la *II Jornada La RSC en el Sur. La responsabilidad de las empresas en los países en vías de desarrollo*, que tuvo lugar en la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Madrid.

Domínguez disertó sobre *La Responsabilidad Social Global Empresarial (RSGE): El sector privado y la lucha contra la pobreza*. En la mesa de ponentes estuvo acompañado por la representante española de la norma ISO 26.000, Alicia Durán, y por el director de Desarrollo de Negocio de Triodos Bank y director general de Analistas Internacionales en Sostenibilidad, Carlos Benito. Moderó las ponencias Eduardo Sánchez, ex vicepresidente de la CONGDE y director de Estudios y Campañas de Ingenieros Sin Fronteras, ONGD que organizó el evento.

Por otra parte, en la sesión destinada a los retos específicos del Sur resaltó la presencia de María Dolores López, miembro del departamento de Campañas y Estudios de Intermón Oxfam, quien disertó sobre las perspectivas de los pueblos indígenas. Asimismo, cabe destacar la ponencia de la representante de RSC de la Fundación Ecología y Desarrollo, Teresa Arroyo, quien analizó el rol de las empresas en la lucha internacional contra la corrupción.

De esta forma, durante la jornada se abordó la relación entre las ONGD y las empresas, así como los retos a los que se enfrentan las transnacionales que trabajan en países en vías de desarrollo para integrar las dimensiones social y ambiental en sus relaciones con los distintos grupos de interés, como ciudadanos, organismos públicos u otras empresas.

Algunas de las ponencias pueden descargarse [aquí](#).